

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0088

L'audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle

Institut Composante	IETP INSPE
Section CNU Corps Numéro national du poste Numéro ODYSSEE	23 - Géographie physique, humaine, économique et régionale MCF 0088 261379
Laboratoire / type Profil pour publication	Laboratoire ThéMA UMR 6049 Géographie environnementale, éducation
Job profile	Assistant professor in environmental geography and education. Research position related in environmental geography (ThéMA, UMR CNRS 6049), in collaboration with the national teacher-training program supported by the UAR 3124 MSHE. Lecturing position at the INSPE (higher national institute of teaching and education)

Profil enseignement	Ce poste est localisé sur le site de Besançon mais des enseignements pourront être effectués sur les 3 autres sites départementaux de l'INSPE de Franche-Comté : Belfort, Lons-le-Saunier et Vesoul. La personne recrutée sera amenée à intervenir dans les nouveaux master M2E (Master Enseignement et éducation), principalement en master M2E Professorat du second degré parcours histoire-géographie, dans le volet disciplinaire, notamment pour des cours en environnement, mais aussi didactique de la formation des enseignants et de la préparation aux concours dans les parcours non lauréats du master M2E. Le service comprend également des encadrements de mémoires de master, de projets tuteurés, d'écrits réflexifs, de suivis de stages d'étudiant et de stagiaires lauréats de concours de l'Éducation nationale, incluant des visites (en classe dans toute l'académie) et des compte-rendu de visites. Des enseignements dans le cadre de la licence Professorat des Ecoles, du master M2E Professorat des Ecoles et de la formation continue des corps enseignants, via le plan académique de formation de l'Éducation nationale, et ses déclinaisons départementales pourront être inclus dans le service d'enseignement. Des enseignements de géographie pourront également être effectués au sein des départements d'histoire et de géographie et aménagement de l'UFR SLHS, notamment dans le cadre de la préparation au concours de Licence 3 et à l'agrégation d'histoire. Dans le cadre de la professionnalisation des futurs enseignants, la capacité à enseigner et à apporter une approche réflexive au travers de la méthodologie de la recherche et du développement des compétences professionnelles est recherchée. Ainsi, une bonne connaissance du système éducatif sera appréciée.
----------------------------	---

	La question de la qualité de la formation dispensée et de la qualité des apprentissages des étudiantes et étudiants sont plus que jamais au cœur des préoccupations de l'Université Marie et Louis Pasteur et de son INSPÉ. A ce titre, le profil enseignement inclut une capacité à : * interroger ses pratiques pédagogiques ; * expérimenter des modalités pédagogiques innovantes ; * concevoir les séquences d'enseignement selon des objectifs d'apprentissage et des compétences explicites et participer ainsi à la démarche compétences de l'institut ; * partager ses méthodes/expériences et contribuer ainsi à enrichir la réflexion ; * s'engager au sein de(s) équipe(s) pédagogique(s) et au sein de l'institut et assumer des responsabilités collectives.
Contact(s)	Nom, Prénom : VRAC Michel Fonction : Maître de Conférences en Géographie à l'INSPE Téléphone : 06 32 67 26 24 Mail : michel.vrac@umlp.fr
Profil recherche	Ce poste de maître ou maîtresse de conférences au sein du laboratoire ThéMA s'inscrit dans l'axe thématique « Paysage & environnement », consacré à l'étude de la vulnérabilité et de l'adaptabilité des environnements et des écosystèmes face aux changements globaux. Ancré en géographie environnementale, cet axe interroge les relations entre dynamiques environnementales, actions humaines et qualité du cadre de vie, ainsi que la préservation de la biodiversité. Cette orientation vise à éclairer les changements environnementaux passés, présents et futurs dans une perspective intégrée et pluridisciplinaire. Dans ce cadre, la personne recrutée contribuera au développement de recherches en géographie environnementale mobilisant des méthodes mixtes, combinant données spatiales, analyses quantitatives et / ou approches qualitatives (enquêtes, entretiens). Ses travaux s'inscriront en articulation avec les autres axes du laboratoire, « Urbanisation, Réseaux et Mobilités » et « Territoires Acteurs Médiations », afin d'aborder conjointement les interactions entre dynamiques environnementales, transformations urbaines et action collective. Du fait du rattachement de ce poste à l'INSPE, cette réflexion sur l'environnement devra également s'inscrire dans la démarche de structuration de la recherche en et pour l'éducation développée au sein du RT Education CNRS et de la MSHE, dans une démarche d'ouverture et de construction pluridisciplinaire, et, de ce fait, nourrir le lien formation-recherche à l'INSPE. <i>L'université Marie et Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs.</i>
Contact(s)	Nom, Prénom : Marriner, Nick Fonction : Chercheur CNRS Téléphone : +33 (0)3 81 66 54 87 Mail : nick.marriner@univ-fcomte.fr





PROCÉDURE DE DÉPÔT DU DOSSIER DE CANDIDATURE

Il vous est demandé de suivre **impérativement** les recommandations ci-après pour un traitement optimal de votre dossier de candidature.

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures.

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère de l'enseignement supérieur (ODYSSEE) **entre le mardi 3 mars 2026 (10h00) et le vendredi 3 avril 2026 (16h00).**

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n'a pas été transmis ou s'avère incomplet sera déclaré irrecevable.

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation en vigueur :

(cf. [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences](#))

ou [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités](#)

Campagne d'emploi 2026

JOB DESCRIPTION N°0088

The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation

Institut	IETP
Composante	INSPE

Section CNU	23
Corps	MCF (Lecturer/Assistant Professor)
Numéro national du poste	0088
Numéro ODYSSEE	261379

Laboratory / type	Laboratoire ThéMA UMR 6049
Job profil	Environmental geography, education

Teaching activities	The Higher National Institute of Teaching and Education (Institut National Supérieur du Professorat et de l'Éducation, INSPÉ) is a component of the University Marie et Louis Pasteur. This lecturer position is located in Besançon and entails teaching responsibilities based on all of the four INSPÉ sites in Franche-Comté: Besançon, Belfort, Lons-le-Saunier and Vesoul. The recruited person will mainly teach on the new M2E (Master's in Teaching and Education) Master's programs, primarily on the M2E Master's in Secondary Education, specializing in History and Geography. Responsibilities will include teaching subject-specific courses, particularly in environmental studies, as well as contributing to teacher training methodology and exam preparation for students in the non-successful M2E Master's programs. The position also entails supervising research dissertations, tutored projects, reflective writing assignments and monitoring student and trainee internships. This includes classroom visits throughout the region and the preparation of visit reports. Teaching within the framework of the Bachelor's degree in Primary Education, the Master's degree in Education (M2E) for Primary School Teachers, and continuing professional development for teachers, may be included in the teaching load. Geography courses may also be taught within the History and Geography departments of the Faculty of Arts, Humanities and Social Sciences (UFR SLHS). As part of the career development of future teachers, the ability to teach and to provide a reflective approach through research methodology and the development of professional skills is sought. Therefore, a good knowledge of the French education system is preferred.
----------------------------	---

	As a lecturer, the recruited person will have to assume administrative responsibilities, within his disciplinary college as well as at the INSPÉ level. An involvement in the life of the institute is expected. Education is key to the success of any university. The issue of the quality of the training provided and the quality of student learning are more than ever at the heart of the concerns of the University Marie et Louis Pasteur and its INSPÉ. For this reason, the person should be willing to • question their own teaching practices; • experiment with innovative teaching methods; • devise courses in accordance with specific learning and skill acquisition objectives; • share their teaching methods and experiences with colleagues and the broader teaching community and its networks.
Contact(s)	Nom, Prénom : VRAC Michel Fonction : Assistant Professor Géography INSPE Téléphone : 06 32 67 26 24 Mail : michel.vrac@umlp.fr
Research activities	This associate professor position within the ThéMA laboratory is part of the research group "Paysage & Environnement", which studies the vulnerability and adaptability of environments and ecosystems in the context of global change. Rooted in environmental geography, this group examines the relationships between environmental dynamics, human actions and quality of life, as well as the preservation of biodiversity. Its overarching objective is to shed light on past, present and future environmental changes using an integrated and multidisciplinary perspective. Within this framework, the successful candidate will contribute to the development of research in environmental geography by mobilising methods that combine spatial data, quantitative analyses and/or qualitative approaches (surveys, interviews). Their work will be closely connected to the laboratory's other research axes, "Urbanisation, Réseaux et Mobilités" and "Territoires Acteurs Médiations", in order to jointly address the interactions between environmental dynamics, urban transformations and collective action. Because this position is attached to the INSPE, the reflection on the environment must also be integrated into the broader effort to structure research in and for education carried out within the CNRS Education RT and the MSHE. This should be done in a spirit of openness and multidisciplinary collaboration to nourish and strengthen the link between training and research at the INSPE. <i>Marie and Louis Pasteur University is an HRS4R-certified institution. As such, it implements the European human resources strategy for researchers</i>
Contact(s)	Nom, Prénom : Marriner, Nick Fonction : CNRS researcher Téléphone : +33 (0)3 81 66 54 87 Mail : nick.marriner@univ-fcomte.fr

